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Ourém viveu este mês de maio, momentos de grande ex-
posição mediática e mais que isso, momentos de grande 
dignidade institucional, ao nível do seu mais nobre percur-
so histórico.

Tivemos a oportunidade de receber na nossa terra a Se-
nhora Presidente da República de Malta, que nos honrou 
com a sua presença e que, ao aceitar deslocar-se ao Mu-
nicípio de Ourém no âmbito da sua visita a Portugal, per-
mitiu-nos retribuir com sinceridade e gosto redobrado, os 
momentos que me foram proporcionados, ainda recente-
mente, durante a visita que realizei àquele país.

Se me foi conferida uma distinção, nessa oportunidade, 
relacionada com o turismo religioso de que Fátima é sím-
bolo maior, por maioria de razão se impunha proporcionar 
à Senhora Presidente da República de Malta, uma visita 
com significado, a este centro mundial de espiritualidade 
e recolhimento.

Foi tempo também, nessa oportunidade, de receber em 
Fátima, o Senhor Presidente da República Portuguesa, 
Professor Marcelo Rebelo de Sousa, a quem tive ensejo de, 
para além de lhe manifestar a honra que tinha de o rece-
ber na nossa terra, o desejo de poder vir a formalizar, em 
breve, um convite ao mais alto magistrado da Nação, para 
visitar o nosso Município.

Quem nos deu também a honra de escolher Ourém para 
as suas comemorações aniversárias, foi o Comando Dis-
trital da PSP, que nos brindou com momentos de grande 
qualidade e ação, traduzidos num memorável concerto da 
sua Orquestra Sinfónica, no Cineteatro Municipal, na ex-
posição das suas valências operacionais, que decorreu no 
Centro de Negócios de Ourém e na sessão solene que teve 
lugar no antigo edifício dos Paços do Concelho, que serviu 
para referenciar a data e o seu significado, contando na 
circunstância com a presença do Senhor Diretor Nacional 
daquela Polícia.

Aproveito para agradecer a todas as pessoas e Entida-
des que emprestaram a sua colaboração na Operação Fá-
tima/2018, que constituiu um sucesso organizativo na pe-
regrinação de 12 e 13 de maio, bem como convido a popu-
lação a associar-se à comemoração do Dia do Município, 
que será complementada com um vasto programa, de 15 a 
20 de junho e que nos trará de volta a Feirourém, que tanto 
prestígio granjeou para o Município de Ourém no passado.

São motivos com esta expressão, que nos preenchem a 
alma e fazem sentir que esta terra tem muito para dar aos 
seus habitantes, à região, ao país e ao mundo. Assim seja-
mos capazes de assumir o nosso papel de anfitriões inte-
ressados no que é nosso e no papel que nos cabe no mun-
do globalizado.

Um cumprimento amigo para todos.
Luís Miguel Albuquerque
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EDITORIAL 1.º DE MAIO EM OURÉM
COM OS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS 
Manda a tradição, que o 1º de 
Maio em Ourém seja assinalado 
com as solenidades promovidas 
pelos Bombeiros Voluntários de 
Ourém, momento de proximida-
de com todos os oureenses e de 
homenagem aos bombeiros e di-
retores da instituição, já falecidos. 

As solenidades iniciaram-se 
com uma romagem ao cemité-
rio de Ourém, onde decorreu a 
missa de homenagem aos bom-
beiros e diretores falecidos, se-
guida da receção às entidades 
convidadas junto ao Quartel dos 
Bombeiros. Aqui, o Presidente 
da Câmara Municipal de Ou-
rém, Luís Miguel Albuquerque, 
homenageou com uma coroa de 
flores os soldados da paz já de-

saparecidos e passou revista aos 
bombeiros em formação.

Seguiu-se a sessão solene, 
na qual, para além das diferen-
tes intervenções oficiais, foram 
promovidos vários bombeiros 
e atribuída a distinção de sócio 
benemérito a José Luis do Vale, 
oureense radicado nos Estados 
Unidos e que muito tem apoia-
do os bombeiros. 

Luís Miguel Albuquerque 
agradeceu o trabalho desenvol-
vido por todos os elementos da 
Associação Humanitária dos 
Bombeiros Voluntários de Ou-
rém e anunciou que os novos 
protocolos a celebrar com as 
corporações de bombeiros con-
celhias irão ter um aumento nas 

verbas em 10%, além de outros 
apoios que o Município irá pro-
mover para apoiar todos os que 
se dedicam de corpo e alma ao 
lema “Vida por Vida”. 

A acompanhar o Presidente 
da Câmara esteve o Presidente 
da Assembleia Municipal, João 
Moura e Vereação, deputados 
municipais e outros autarcas, 
o 2º CODIS, José Guilherme e 
o Pároco de Nª Srº da Piedade, 
Armindo Janeiro, além dos diri-
gentes dos corpos sociais da As-
sociação Humanitária dos Bom-
beiros Voluntários de Ourém. 

Após a sessão solene, decor-
reu um almoço de confraterni-
zação nas instalações daquela 
Associação Humanitária.
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FUTEBOL JOVEM 
OUREENSE 
DEU CARTAS EM 
FRANÇA 
As seleções jovens oureenses de futebol nas cate-
gorias de sub-12 e sub-13 (Centro Desportivo de 
Fátima, Clube Atlético OurIense, ACRD Vasco da 
Gama, CCD Caxarias e Clube Desportivo Vilaren-
se), protagonizaram uma brilhante prestação no 
torneio de Pentecostes em Lourdes (frança), onde 
representaram o nosso Município, a convite da or-
ganização.

Entre 16 participantes, a equipa de Sub 13 ven-
ceu o torneio em que participou e os Sub 12 fica-
ram em 5 lugar. Duas brilhantes presenças da ju-
ventude futebolística do concelho de Ourém além-
-fronteiras. 

O programa “Aldeia Segura, 
Pessoas Seguras” foi testado na 
localidade de Matas com a rea-
lização de um simulacro que de-
correu no dia 2 de maio. O Cen-
tro Social de Matas foi o local 
de refúgio definido para onde, 
após o toque do sino pelo “ofi-
cial de segurança da aldeia”, 
os habitantes de Matas e Casal 
Menino se deslocaram, com o 
acompanhamento das forças de 

segurança, bombeiros, elemen-
tos da Autoridade Nacional de 
Proteção Civil e Serviço Muni-
cipal de Proteção Civil.

Já no ponto de refúgio, o “ofi-
cial de segurança da aldeia” pro-
cedeu à confirmação de presen-
ça de todos os habitantes das 
localidades envolvidas, confir-
mando a evacuação eficaz do 
aglomerado e evitando assim 
possíveis situações de perigo. 

Após este momento, o Pre-
sidente da Câmara Municipal 
de Ourém, Luís Miguel Albu-
querque, contextualizou os pre-
sentes sobre os pressupostos 
do programa “Aldeia Segura, 
Pessoas Seguras” e disponibili-
zou-se para esclarecer todas as 
dúvidas apresentadas. O Presi-
dente da Câmara aproveitou a 
ocasião para reforçar a neces-
sidade de todos procederem 

à limpeza dos seus terrenos e 
anunciou que o programa “Al-
deia Segura, Pessoas Seguras” 
será alargado às restantes fre-
guesias do concelho. O Verea-
dor Rui Vital e o Presidente 
de Junta da União de Fregue-
sias de Matas e Cercal, Virgí-
lio Dias, além de outros Presi-
dente de Junta de Freguesia do 
concelho de Ourém, marcaram 
presença neste simulacro.

O programa “Aldeia Segu-
ra, Pessoas Seguras” foi lança-
do recentemente e no distrito 
de Santarém foi selecionada a 
localidade de Matas para tes-
tar esta iniciativa, que pretende 
incentivar à participação das 
populações, contribuir para a 
salvaguarda de pessoas e bens 
e implementar estratégias de 
proteção para aglomerados po-
pulacionais.

MATAS RECEBEU SIMULACRO DO PROGRAMA
“ALDEIA SEGURA, PESSOAS SEGURAS” 
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A Câmara Municipal de Ourém 
promoveu no dia 2 de maio e 
em conjunto com a Estrutura 
de Gestão do IFRRU 2020, uma 
sessão pública de esclareci-
mento sobre as oportunidades 
e os procedimentos inerentes 
ao Instrumento Financeiro pa-
ra a Reabilitação e Revitaliza-
ção Urbanas, IFRRU 2020. 

Esta sessão contou muito pú-
blico e com a participação do 
Presidente da Câmara Munici-

pal de Ourém, Luís Miguel Al-
buquerque, e da Vereadora Isa-
bel Costa, na sessão de abertura, 
momento no qual o Presidente 
da Câmara realçou a importân-
cia do IFRRU 2020 na reabilita-
ção urbana como ferramenta de 
revitalização das cidades. 

Os representantes da Estru-
tura de Gestão do IFRRU 2020, 
Ana Sofia Pais e Teresa Mouro 
Ferreira (coordenadora do IFR-
RU 2020), fizeram uma apresen-

tação do instrumento financeiro, 
apoios disponíveis, operações 
apoiadas, territórios abrangidos 
e despesas elegíveis, bem como 
o enquadramento do processo 
de candidatura e de execução 
do projeto. Referiram ainda as 
informações e condições a con-
siderar pelas entidades que pre-
tendam candidatar-se ao IFRRU 
2020, para efeitos de realização 
de obras de reabilitação de edifí-
cios integrados em Área de Rea-

bilitação Urbana (ARU) e/ou no 
Plano de Ação de Regeneração 
Urbana (PARU).

Este instrumento reúne di-
versas fontes de financiamen-
to, quer fundos europeus do 
PORTUGAL 2020, quer fundos 
provenientes de outras entida-
des como o Banco Europeu de 
Investimento e o Banco de De-
senvolvimento do Conselho da 
Europa, conjugando-os de mo-
do a otimizar e maximizar os 

diversos fundos para apoio à 
reabilitação e revitalização ur-
banas, garantindo a total co-
bertura do território nacional. 
O financiamento referido é 
concretizado através das enti-
dades financeiras selecionadas 
(Santander, Banco BPI e Mille-
nium BCP).

CÂMARA MUNICIPAL REALIZOU SESSÃO DE 
ESCLARECIMENTO SOBRE IFRRU 2020 

A Ministra do Turismo da Jordâ-
nia, Lina Annab, foi recebida no 
Salão Nobre do Edifício-sede do 
Município de Ourém, no dia 25 
de maio, pelo Presidente da Câ-
mara Municipal de Ourém, Luís 
Miguel Albuquerque. Antes, já 

havia visitado a Vila Medieval 
de Ourém com a sua comitiva e 
após a reunião na Câmara Mu-
nicipal, seguiu-se um almoço na 
Escola de Hotelaria de Fátima.

A visita ao Município de Ou-
rém teve como objetivo a cria-

ção de sinergias entre Ourém e 
a Jordânia para criar pontes que 
facilitem a troca de informações 
e de conhecimentos no que ao 
turismo religioso diz respeito. A 
Ministra do Turismo da Jordâ-
nia manifestou também inten-
ção de integrar as redes exis-
tentes dedicadas ao turismo re-
ligioso e estabelecer parcerias 
com cidades santuário euro-
peias, nomeadamente Fátima.

Luís Miguel Albuquerque de-
monstrou o seu agrado por re-
ceber a Ministra do Turismo da 
Jordânia e mostrou-se disponí-
vel para definir os pressupostos 
de uma futura parceria que per-
mita divulgar Fátima e todo o 
concelho, neste país do Médio 
Oriente localizado na margem 
leste do Rio Jordão.

MINISTRA DO TURISMO DA JORDÂNIA VISITOU OURÉM
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REUNIÕES DA CÂMARA 
Decorreu no dia 7 de maio, a 
primeira reunião da Câmara do 
mês.

Entre vários temas correntes 
abordados, de destacar a assina-
tura dos protocolos de coopera-
ção no âmbito do POAPMC – 
Programa Operacional de Apoio 
a Pessoas Mais Carências com 
várias instituições do concelho 
de Ourém que prestam um tra-
balho direto e muito importante 
nessa área. 

Foram também assinados 
outros protocolos já apresen-
tados anteriormente em Re-
união de Câmara, tendo em 
vista várias vertentes como a 
organização de eventos des-
portivos, caso da associação 
Espite Aventura para a organi-
zação do campeonato nacional 
de trial 4x4, a beneficiação de 

infraestruturas, no Pias Lon-
gas e Bombeiros Voluntários 
de Caxarias e na promoção de 
Fátima através da ACISO - As-
sociação Empresarial Ourém - 
Fátima.

De relevar também vários 
votos de reconhecimento apre-
sentados no período antes da 
ordem do dia, nomeadamente 
pelos resultados desportivos 
de excelência conseguidos re-
centemente por associações do 
concelho de Ourém entre elas: 
União Desportiva de Ourém, 
Grupo Desportivo e Cultural de 
Seiça, A.D.R.C. Vasco da Gama 
e a atleta Joana Pontes.

Na reunião de 21 de maio, o 
Presidente Luís Miguel Albu-
querque apresentou um voto 
de congratulação a D. António 
Marto, Bispo de Leiria-Fátima, 

que será, em breve, nomeado 
cardeal pelo Papa Francisco. 

Além deste voto de congra-
tulação, Luís Miguel Albuquer-
que fez ainda referência à toma-
da de posse do novo presidente 
do Instituto Politécnico de Lei-
ria e ao presidente cessante, o 
oureense Nuno Mangas, às se-
leções sub-12 e sub-13 oureen-
ses que protagonizaram uma 
brilhante prestação no Torneio 
de Pentecostes (França), ao 
142º aniversário do Comando 
Distrital da PSP de Santarém 
celebrado em Ourém e à rece-
ção oficial realizada no Municí-
pio de Ourém à Presidente da 
República de Malta. A Vereado-
ra Isabel Costa apresentou uma 
declaração sobre a 20ª edição 
do Cenourém – Festival de Tea-
tro Amador que encerrou na 

passada semana e o Vereador 
Rui Vital propôs votos de reco-
nhecimento ao Clube Desporti-
vo de Fátima por se ter sagrado 
campeão distrital em três esca-
lões (infantis A, Sub 10 A e ju-
venis de futsal feminino) e a to-
das as entidades envolvidas na 
“Operação 13 de Maio”.

Já no período da Ordem do 
Dia, entre vários assuntos de 
gestão corrente, foi aprovada 
a renovação do protocolo pa-
ra a continuidade das equipas 
de intervenção permanente e 
a abertura de 19 procedimen-
tos concursais para admissão 
de trabalhadores, por inerên-
cia à dissolução da OurémViva, 
E.M., S.A. Foi também aprovada 
por unanimidade a proposta de 
aquisição de dois imóveis e três 
prédios urbanos e a consequen-

te requalificação da Rua Gre-
gório Correia e abertura do ar-
ruamento de ligação da Rua de 
Castela com a Rua Dr. Arman-
do Henrique Reis Vieira, na Fre-
guesia de Nª. Srª. da Piedade. 

No âmbito da Divisão de 
Ambiente e Sustentabilidade, 
a Câmara Municipal aprovou o 
envio de uma informação para 
a Agência Portuguesa do Am-
biente e Ministério do Ambien-
te a solicitar esclarecimentos 
sobre a sondagem de prospe-
ção e pesquisa de hidrocarbo-
netos por métodos convencio-
nais na área de concessão Ba-
talha. Foi ainda analisado e 
aprovado o programa definido 
para as cerimónias oficiais do 
feriado municipal e para a Fei-
rourém 2018.

 
Críticas severas ao Governo 
e à estrutura da Proteção Ci-
vil foram a tónica das inter-
venções proferidas durante a 
sessão solene comemorativa 
dos 35 anos da Corporação 
de Bombeiros de Caxarias. Em 
causa o dispositivo nacional de 
combate aos incêndios, ou a 
falta deste, prevendo-se um ve-
rão de grandes dificuldades pa-
ra os bombeiros, a par da inde-
finição que ainda existe, quan-
to às “regras do jogo” no quem 
comanda quem e o quê, em si-
tuações de catástrofe.

Presidiu a estas comemo-
rações o Presidente da Câma-
ra Municipal de Ourém, Luís 
Miguel Albuquerque, regis-
tando-se também a presença 
de Vereadores e outros autar-
cas, nomeadamente da zona 
de intervenção deste Corpo de 

Bombeiros, que deixou algu-
mas mensagens de apoio, mas, 
fundamentalmente, o desejo de 
poder vir a ultrapassar alguns 
constrangimentos, com anos 
de existência e que se refletem 
nas áreas de intervenção de ca-
da unidade de socorro, facto 
que urge clarificar.

As maiores críticas à inde-
finição ainda sentida no que 
respeita ao dispositivo para es-
te ano, estiveram na primeira 
linha das intervenções do re-
presentante da Liga dos Bom-
beiros, Adelino Gomes e do 
Comandante Distrital, Mário 
Silvestre, sobressaindo a vonta-
de dos bombeiros em cumprir o 
seu papel, como declarou o Co-
mandante da Corporação ani-
versariante, Hélder Silva.

Luís Miguel Albuquerque fa-
ria ainda menção ao esforço fi-

nanceiro que a Câmara Munici-
pal está a desenvolver no apoio 
às três corporações do conce-
lho (Caxarias, Fátima e Ourém) 
através dos protocolos firma-
dos e que garantem um supor-
te económico significativo para 
estas entidades de reconhecida 
utilidade pública.

Pese embora a boa vontade 
destas mulheres e homens que 
envergam a farda dos bombei-
ros, ficou a nota de que é ne-
cessário que o fator sorte esteja 
presente no verão, que se apro-
xima, elemento que, por si só, 
não pode servir de garantia para 
que tudo corra como se deseja, 
pois, “um dia as coisas podem 
correr mal”. Como já correram 
em diferentes zonas do país.

Quanto aos Bombeiros de 
Caxarias, nota para mais um 
aniversário e para a vontade 

da população em continuar a 
apoiar os seus bombeiros, o 
que se regista com redobrada 
esperança e certeza, decorren-
tes do significativo número de 
infantes e cadetes, que já en-
vergam a farda de bombeiro.

No mesmo dia, mas no pe-
ríodo da noite, a 6ª Secção dos 
Bombeiros Voluntários de Ou-
rém, na Vila de Freixianda, co-
memorou 33 anos com um jan-
tar comemorativo que decorreu 
nas suas instalações. 33 anos de 
bom e efetivo serviço, com sala 
cheia e muita solidariedade.

Presentes estiveram o Presi-
dente da Câmara Municipal de 
Ourém, Luís Miguel Albuquer-
que e o Vereador Rui Vital, pa-
ra além de representantes das 
outras Corporações de Bom-
beiros do concelho de Ourém 
e de concelhos vizinhos, bem 

como autarcas desta União de 
Freguesias e de outras fregue-
sias próximas.

No período reservado para as 
intervenções, Luís Miguel Albu-
querque referiu-se aos terrenos 
florestais que ainda não terão si-
do objeto de limpeza, facto que 
levará a Câmara Municipal a 
avançar com esse procedimen-
to e posterior apresentação da 
fatura aos proprietários.

O Presidente da Câmara re-
feriu-se ainda aos protocolos 
estabelecidos com as Corpo-
rações de Bombeiros do con-
celho, que visam apoiar finan-
ceiramente estas Associações, 
bem como a necessidade de 
fixar em definitivo os termos e 
áreas de intervenção de cada 
Corpo de Bombeiros.

BOMBEIROS COMEMORARAM ANIVERSÁRIOS
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DECORRERAM EM OURÉM AS COMEMORAÇÕES DO
142º ANIVERSÁRIO DO COMANDO DISTRITAL DA PSP
Terminaram no dia 17 de maio 
as comemorações oficiais do 
142º aniversário do Comando 
Distrital de Santarém da PSP, 
efeméride que teve Ourém co-
mo palco principal das diferen-
tes iniciativas.

A Praça D. Maria II e o Audi-
tório Cultural dos Paços do Con-
celho receberam as cerimónias 
oficiais que contemplaram uma 
homenagem em parada aos po-
lícias do Comando já falecidos, 
além da sessão solene com a 
atribuição de condecorações. 

O Presidente da Câmara Mu-
nicipal de Ourém, Luís Miguel 
Albuquerque, participou nas 
cerimónias oficiais seguindo-se 
uma visita à exposição temática 
da PSP que esteve disponível no 
Centro de Negócios de Ourém e 
que contemplou apresentações 
da Equipa de Inativação de En-
genhos Explosivos e Segurança 
no Subsolo, da Equipa de Mode-
lo Integrado de Policiamento de 
Proximidade, de Investigação 
Criminal, do Núcleo de Impren-

sa e Relações Públicas, do pro-
grama “Estou aqui “, do Museu 
da PSP, da Unidade Especial de 
Polícias e uma demonstração do 
Grupo Cinotécnico.

Integrado na programação 
deste 142.º aniversário da Polí-
cia de Segurança Pública - Co-
mando Distrital de Santarém, 
decorreu na terça-feira, dia 15 
de maio, no cineteatro de Ou-
rém, um concerto pela Banda 
Sinfónica da PSP. 

Este evento, dirigido à popu-
lação em geral, encheu quase 
por completo o cineteatro de 
Ourém, numa noite repleta de 
música de extrema qualidade. 

Para além do Presidente da 
Câmara Municipal de Ourém, 
estiveram também presentes 
nesta comemoração a Verea-
dora Isabel Costa e o Verea-
dor Rui Vital, o Presidente da 
Assembleia Municipal, João 
Moura, vários responsáveis au-
tárquicos de municípios do dis-
trito de Santarém e presidentes 
de junta de freguesia.
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MUNICÍPIO DE OURÉM RECEBEU PRESIDENTES DA 
REPÚBLICA DE MALTA E DA REPÚBLICA PORTUGUESA 
O Município de Ourém recebeu 
no dia 16 de maio a Presidente 
da República de Malta, acom-
panhada do Ministro da Econo-
mia daquele País, Marie-Louise 
Coleiro Preca, e o Presidente 
da República Portuguesa, Mar-
celo Rebelo de Sousa.

A primeira receção decor-
reu no antigo edifício dos Paços 
do Concelho e aconteceu na 
sequência da participação do 
Presidente da Câmara Munici-
pal de Ourém no Fórum Turis-
mo do Mediterrâneo, realizado 

em Malta, e onde Luís Miguel 
Albuquerque foi agraciado com 
o “Prémio Mediterrâneo de Tu-
rismo” pelas boas práticas de 
turismo executadas em Fátima.

A visita da Presidente da Re-
pública de Malta a Ourém teve 
o acompanhamento do Presi-
dente da República Portuguesa, 
Marcelo Rebelo de Sousa, no al-
moço que decorreu em Fátima, 
a quem Luís Miguel Albuquer-
que convidou para brevemente 
visitar o Município de Ourém.
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TERMINOU A EDIÇÃO DE 2018 DA CENOURÉM 
O Cineteatro Municipal de 

Ourém voltou a encher para as-
sistir a mais algumas sessões 
da Cenourém 2018 - XX Festi-
val de Teatro Amador. 

“QUERES SER MINISTRO?” 
- foi o título da peça levada a 
cena pelo Grupo de Teatro 

APOLLO do Centro Cultural e 
Recreativo de Peras Ruivas e 
que fez as delícias das várias 
centenas de pessoas que en-
cheram o espaço. 

A 11 de maio, subiu ao pal-
co a peça “DOIS ACTOS PA-
RA UMA PEÇA SÓ”, do Gru-

po de Teatro da Associação 
Sénior de Ourém e no dia 18 
foi a vez do Grupo de Teatro 
da EB 2/3 D. Afonso IV Conde 
de Ourém, com a peça PATE-
TA(S) NO PARAÍSO.

Em todos os espetáculos es-
tiveram presentes o Presidente 

da Câmara Municipal, Luís Mi-
guel Albuquerque e a Vereado-
ra Isabel Costa, tendo sido feita 
referência ao facto daquela sa-
la entrar brevemente em obras, 
o que significará ter a Câmara 
Municipal de encontrar um es-
paço alternativo, enquanto a 

intervenção se prolongar pelo 
tempo que se mostrar necessá-
rio, de modo a vir a oferecer as 
condições de utilização para o 
público e artistas e que agora 
são deficitárias.
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PROTOCOLOS ASSINADOS EM REUNIÃO
DE CÂMARA DO DIA 7 DE MAIO 
Na sequência da reunião de Câ-
mara do dia 7 de maio, foram 
assinados, pelas instituições 
que dele fazem parte, os proto-
colos de cooperação no âmbi-
to do Programa Operacional de 
Apoio às Pessoas Mais Caren-
ciadas (POAPMC). 

Foram ainda formalizados 
vários protocolos de colabora-
ção com associações do conce-
lho de Ourém visando organi-
zação de eventos, remodelação 
de infraestruturas, aquisição de 
mobiliário e promoção turística.

A lista completa das institui-
ções, montantes e âmbitos dos 
protocolos é a seguinte:

Instituições Beneficiárias:
Centro Social da Ribeira 

do Fárrio, representado nes-
te ato pelo Presidente da Di-
reção, Filipe de Jesus Janeiro, 
na qualidade da entidade polo 
de receção e mediadora. Apoio 
financeiro até ao montante de 
7.100,00€ (sete mil e cem eu-
ros), o qual corresponde a 
100% do valor total do investi-

mento previsto executar. O va-
lor do apoio destina-se à aqui-
sição de:

• Uma arca de conservação 
de congelados (8.000Lts), no 
valor de 5.400,00€ (cinco mil e 
quatrocentos euros);

• Equipamento de frio pa-
ra uma carrinha no valor de 
1.700,00€ (mil e setecentos euros;

APDAF – Associação para 
a Promoção e Dinamização 
de Apoio à Família, represen-
tado neste ato pelo Presiden-
te da Direção, Nuno Paulo dos 
Santos Clemente, na qualidade 
da entidade mediadora. Apoio 
financeiro até ao montante total 
de 6.500,00€ (seis mil e quinhen-
tos euros). O valor do apoio des-
tina-se à aquisição de duas arcas 
de conservação de congelados 
(2.000Lts.), cujo valor unitário é 
de 3.250,00€ (três mil, duzentos 
e cinquenta euros);

CRIF – Centro de Reabi-
litação e Integração de Fá-
tima, representado neste ato 
pelo Presidente da Direção, 

António Martins Pereira, na 
qualidade da entidade media-
dora. Apoio financeiro até ao 
montante total de 6.500,00€ 
(seis mil e quinhentos euros). 
O valor do apoio destina-se 
à aquisição de duas arcas de 
conservação de congelados 
(2.000Lts.), cujo valor unitário 
é de 3.250,00€ (três mil, duzen-
tos e cinquenta euros);

Centro Social e Paroquial 
de Freixianda, representa-
do neste ato pelo Presidente 
da Direção, Joaquim Almeida 
Baptista, na qualidade da enti-
dade mediadora. Apoio finan-
ceiro até ao montante total de 
3.250,00€ (três mil, duzentos 
e cinquenta euros). O valor do 
apoio destina-se à aquisição de 
uma arca de conservação de 
congelados (13.800Lts.);

Centro de 3.ª Idade de 
Gondemaria, representado 
neste ato pelo Presidente da 
Direção, Eunice Margarida de 
Oliveira Reis, na qualidade da 
entidade mediadora. Apoio fi-

nanceiro até ao montante total 
de 3.250,00€ (três mil, duzen-
tos e cinquenta euros). O va-
lor do apoio destina-se à aqui-
sição de um armário frigorifico 
(1.350Lts.).

Foram ainda formalizados 
vários protocolos de colabora-
ção com associações do conce-
lho de Ourém visando organi-
zação de eventos, remodelação 
de infraestruturas, aquisição de 
mobiliário e promoção turística:

• Protocolo de colaboração 
entre o Município de Ourém 
e a Associação de Pias longas 
Aero Club – Aquisição de Mo-
biliário afeto – Valor máximo 
de 6 027,00€;

• Protocolo de colaboração 
entre o Município de Ourém e a 
Associação de Pias longas Aero 
Club – Remodelação do Aeró-
dromo de Pias Longas. Aden-
da ao protocolo anteriormente 
elaborado em 20 de maio de 
2016. Apoio até ao montan-
te financeiro de 183 270,00€. 
Em 2016 foram atribuídos 130 

000,00€. Em 2018 serão atri-
buídos 53 270,00€;

• Protocolo de colaboração 
entre o Município de Ourém e a 
ACISO – Encargos decorrentes 
de diversas ações de promoção 
no âmbito da dinamização da 
marca Fátima, no contexto do 
Turismo Religioso. Valor a atri-
buir: 95 000,00€.

• Protocolo de colaboração 
entre o Município de Ourém e 
a Associação Espite Aventura 
– Apoio financeiro que visa fi-
nanciar parcialmente os encar-
gos decorrentes da realização da 
prova do campeonato de Trial de 
2018 a decorrer em Espite nos 
dias 30 de junho e 1 de julho. Va-
lor do protocolo: 12 500,00€;

• Protocolo de colaboração 
entre o Município de Ourém e 
a Associação Humanitária de 
Bombeiros Voluntários de Ca-
xarias – Apoio à reconstrução 
e ampliação dos balneários do 
quartel dos Bombeiros de Ca-
xarias. Valor máximo do proto-
colo de 35 000,00€.

D. ANTÓNIO MARTO
NOMEADO CARDEAL PELO PAPA 
O Papa Francisco anunciou que 
vai nomear 14 novos cardeais 
a 29 de junho, entre os quais 
o bispo português D. António 
Marto.

O bispo de Leiria-Fátima diz 
ter sido «apanhado comple-
tamente de surpresa» com a 
notícia da sua nomeação para 
cardeal, anunciada pelo Papa 
Francisco.

«Nunca me passou pela ca-
beça que iria ser nomeado car-
deal. Fui apanhado completa-
mente de surpresa», afirmou D. 
António Marto, numa conferên-
cia de imprensa.

«A minha recente nomeação 
para cardeal apanhou-me de 
surpresa um pouco antes de ce-
lebrar a eucaristia das 11:30 na 
Sé de Leiria», reforçou o bispo.

Vítor Coutinho, vice-reitor 
do santuário de Fátima e cola-
borador de D. António Marto, 
considerou que a decisão mos-
tra “reconhecimento” pelo tra-
balho desenvolvido na diocese 
e no santuário e é uma “grande 
honra” para a diocese.

 Com a nomeação, D. Antó-
nio Augusto dos Santos Marto, 
71 anos, torna-se o quinto car-
deal português nomeado no sé-

culo XXI e o segundo no atual 
pontificado, segundo a Ecclesia.

Uma vez cardeal, D. António 
Marto juntar-se-á ao Colégio 
Cardinalício, que reúne todos 
os cardeais da Igreja Católica e 
tem por missão assistir e acon-
selhar o Papa e aos cardeais 
portugueses Saraiva Martins, 
Manuel Monteiro de Castro e 
Manuel Clemente. 

“Alegra-me anunciar que a 
29 de junho vou organizar um 
consistório para nomear 14 no-
vos cardeais”, disse o papa aos 
peregrinos e turistas na Praça 
de São Pedro, depois do An-
gelus.

 O grupo inclui ainda prela-
dos do Peru, México, Bolívia, 
Madagáscar, Japão, Itália e Es-
panha.

 O Presidente da Câmara 
Municipal de Ourém, Luís Mi-
guel Albuquerque expressou o 
mais expressivo voto de felici-
tações pessoais a D. António 
Marto e, por extensão, a to-
da a Diocese de Leiria-Fátima, 
tendo a Câmara Municipal de 
Ourém aprovado, em reunião 
do dia 21 de maio, um Voto de 
Congratulação pelo anúncio 
agora feito.
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CÂMARA MUNICIPAL ATRIBUIU VOTOS DE 
RECONHECIMENTO E CONGRATULAÇÃO 
A Câmara Municipal de Ourém 
aprovou por unanimidade, em  
reunião de Câmara um voto de 
congratulação a D. António Mar-
to, Bispo de Leiria-Fátima, pela 
nomeação para cardeal pelo Pa-
pa Francisco, e votos de reco-
nhecimento que se transcrevem:

VOTO DE 
CONGRATULAÇÃO
• S.ª EX.ª REVERENDÍSSIMA
O SENHOR BISPO
D. ANTÓNIO MARTO 
O Presidente da Câmara Mu-
nicipal de Ourém tem o privi-
légio de propor à Câmara, que 
seja exarado um Voto de Con-
gratulação pelo anúncio feito 
pelo Papa Francisco, na Praça 
de São Pedro, no Vaticano, em 
vir a nomear como Cardeal, o 
Bispo da Diocese de Leiria-Fá-
tima, D. António Marto.

António Augusto dos Santos 
Marto, 71 anos, Bispo da nossa 
Diocese, torna-se assim o quinto 
cardeal português nomeado no 
século XXI e o segundo no pon-
tificado de S.S. o Papa Francisco.

A Câmara Municipal de Ou-
rém comunga do sentimento 
comum na igreja católica portu-
guesa, de que esta decisão mos-
tra “reconhecimento” pelo tra-
balho desenvolvido na Diocese 
e no Santuário de Fátima, sendo 
uma “grande honra” para a dio-
cese, para o Município de Ou-
rém, enquanto parte integrante 
da mesma e para Portugal.

VOTOS DE 
RECONHECIMENTO
• CASA DO POVO DE 
FÁTIMA
Decorreu no dia 5 de maio, em 
Valpaços, Mirandela o Cam-
peonato Nacional de King-Do-

-Té.  Para além da União Des-
portiva de Ourém, da qual se 
lavrou voto de reconhecimento 
em 7 de maio, participou tam-
bém, a Casa do Povo de Fátima 
tendo conquistado 2 medalhas 
de ouro, 2 medalhas de prata e 
1 medalha de bronze.

Atletas medalhados: José Ber-
nardo Ferreira (1.º lugar – Cam-
peão Nacional Medalha de Ouro); 
Pedro Martins (1.º lugar – Cam-
peão Nacional Medalha de Ouro); 
José Bernardo Ferreira (2.º lugar 
- Medalha de Prata); Gonçalo Li-
ma (2.º lugar - Medalha de Prata); 
Diogo Fonseca (3.º lugar - Meda-
lha de Bronze).
Em nome do município dou os 
parabéns à Casa do Povo de Fá-
tima, aos seus corpos gerentes, 
ao mestre Carlos Alberto Gon-
calves Fernandes e especial-
mente aos atletas pelos resulta-
dos alcançados.

• OPERAÇÃO 13 DE MAIO
No rescaldo da Operação 13 de 
maio, propomos a atribuição 
de um voto de reconhecimen-
to a todas as entidades que, em 
parceria com o Município de 
Ourém, tornaram possível que 
esta peregrinação decorresse 
com normalidade e sem qual-
quer incidente de relevo.

Agradecemos a colaboração 
do Comando Distrital da Guar-
da Nacional Republicana, do Co-
mando Distrital da Autoridade 
Nacional de Proteção Civil, ao 
Santuário de Nossa Senhora do 
Rosário de Fátima e ao Serviço 
Municipal de Proteção Civil pe-
lo trabalho exemplar que realiza-
ram, revelando grande coordena-
ção, empenho e profissionalismo.

Estiveram em Fátima mais de 
400 mil pessoas pelo que é de 

louvar o trabalho das entidades 
atrás mencionadas, que assim 
conseguiram garantir a seguran-
ça dos peregrinos e turistas.

Mais uma vez, Fátima ter-
mina uma peregrinação com 
a sua imagem salvaguardada 
a nível de segurança, situação 
que é importante que se man-
tenha para que este continue a 
ser um dos destinos mais pro-
curados do mundo a nível de 
turismo religioso, não só pela 
mensagem, mas também por 
ter um local onde as pessoas se 
sentem bem e seguras.

• CENTRO DESPORTIVO
DE FÁTIMA
Nos últimos dois fins de sema-
na, o Centro Desportivo de Fáti-
ma, sagrou-se campeão distrital 
em três escalões distintos mos-
trando, mais uma vez, a exce-
lência da formação desportiva.

• Os Infantis A tornaram-se 
campeões distritais – nível 1

• Os Sub-10 A sagraram-se 
campeões distritais – nível 1

• As jogadoras juvenis de 
futsal renovaram o título, sendo 
agora bicampeãs distritais

Enaltece-se os grandes re-
sultados pelo Centro Desporti-
vo de Fátima na valorização da 
cultura desportiva do concelho 
e no exemplar serviço de for-
mação dos jovens oureenses.

• UNIÃO DESPORTIVA DE 
OURÉM (UDO)
Decorreu no dia 5 de maio, em 
Valpaços, Mirandela o Campeo-
nato Nacional de Kung-Do-Té. 
A União Desportiva de Ourém 
participou e muito dignificou o 
nome do concelho de Ourém 
ao arrecadar 16 medalhas: 8 de 
ouro, 6 de prata e 2 de bronze.

Enalteço, mais uma vez, o 
trabalho desenvolvido por esta 
associação em prol dos valores 
intrínsecos ao das artes mar-
ciais e congratulo todos os res-
ponsáveis e atletas pelos êxitos 
conseguidos, propondo um vo-
to de reconhecimento à União 
Desportiva de Ourém.
 
• GRUPO DESPORTIVO E 
CULTURAL DE SEIÇA
Mais uma vez a equipa de fute-
bol amador do Grupo Desporti-
vo e Cultural de Seiça brilhou na 
INATEL, depois de nos últimos 
anos se sagrar campeão nacional 
e campeão do mundo de futebol 
amador, este domingo sagrou-se 
campeão distrital da INATEL.

Pelo grande trabalho desen-
volvido por esta associação na 
defesa e promoção do futebol 
amador, proponho um voto de 
reconhecimento ao Grupo Des-
portivo e Cultural de Seiça.
 
• JOANA PONTES
A Atleta Joana Pontes, natural 
e residente na Cumeada, Frei-
xianda, apesar da sua tenra ida-
de já possui um grande historial 
de títulos regionais e nacionais 
na disciplina de marcha nos es-
calões de iniciados e juvenis.

Em 2012 iniciou a prática do 
atletismo federado, desde logo 
com bons resultados nas provas 
de resistência. Começou a des-
tacar-se na marcha em 2015, 
tendo-se sagrado campeã dis-
trital de estrada aos 3km. Em 
2017 foi vice-campeã nacional 
de juvenis em pista coberta nos 
3000m. Nesse mesmo ano foi 
também vice-campeã de juve-
nis, nos 5000m, agora em es-
trada, e campeã nacional ao ar 
livre, nos 5000m.

Na madrugada de domingo, 
dia 6 de maio, representou a se-
leção Nacional no Campeonato 
do Mundo das Nações de mar-
cha na categoria de juniores, na 
China, tendo terminado num 
honroso 21.º lugar.

Pela sua já brilhante carreira, 
neste desporto, e pelo excelen-
te desempenho no campeona-
to do Mundo proponho um vo-
to de reconhecimento à Atleta 
Joana Pontes.

• ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA 
RECREATIVA E CULTURAL 
DO VASCO DA GAMA
Decorreu durante o 1º de Maio 
o VASQUINHO CUP 2018, 
uma organização da Associa-
ção Desportiva Recreativa e 
Cultural do Vasco da Gama, 
evento que juntou mais de 250 
atletas entre os sete e os oito 
anos num torneio de futebol.

Esta foi a primeira edição de 
um torneio que tem como prin-
cipal objetivo proporcionar aos 
atletas dos clubes participantes 
um maior contacto com a rea-
lidade competitiva do futebol e 
com a envolvência do mesmo, 
valorizar o intercâmbio des-
portivo, social e cultural entre 
todos os atletas e promover o 
FAIRPLAY.

A Associação Vasco da Ga-
ma está de parabéns pela exce-
lente iniciativa que esperamos 
ver repetida em anos próximos.

O Executivo da Câmara Mu-
nicipal de Ourém propõe assim 
um Voto de Reconhecimento à 
ADRC Vasco da Gama pelo tra-
balho desempenhado na orga-
nização deste evento que será 
com toda a certeza um evento 
de referência no plano despor-
tivo nos próximos anos.

MUSEU MUNICIPAL DE
OURÉM DISTINGUIDO 
O Museu Municipal de Ourém 
(MMO) foi agraciado com o 
prémio “Inovação e Criativida-
de” pela Associação Portugue-
sa de Museologia (APOM).

Esta Entidade atribuiu o pré-
mio pelo projeto da mesa digi-
tal integrado na exposição tem-
porária “Crianças entre Crian-
ças - Os Pastorinhos de Fátima 
na Casa do Administrador” pa-
tente neste núcleo museológico 
do MMO.

O projeto é fruto de um tra-
balho de conceção e produção 
de conteúdos desenvolvido em 
conjunto pela equipa do MMO 
e pela byAR e Stripeline. 

A cerimónia decorreu no 
Museu Nacional dos Coches, 
cujo encerramento registou a 
presença do Presidente da Re-
pública, Marcelo Rebelo de 
Sousa.
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OURÉM NA
FIT – FEIRA IBÉRICA 
DE TURISMO 
O Município de Ourém esteve 
presente na FIT – Feira Ibérica 
de Turismo, evento que decor-
reu na Guarda, entre 28 de abril 
e 1 de maio. 

Esta participação em parce-
ria com a ACISO – Associação 
Empresarial Ourém-Fátima e 
a INSIGNARE, contou com a 
presença do Vice-presidente 
da Câmara Municipal de Ou-
rém, Natálio Reis, do Presiden-
te da ACISO, Domingos Neves, 
e com a Secretária de Estado 

do Turismo, Ana Mendes Godi-
nho, na cerimónia de abertura 
do certame.

No sábado os alunos da Es-
cola de Hotelaria de Fátima, li-
derados pelo Chef  Yannick Ge-
nard, realizaram dois momentos 
de showcooking e na segunda-
-feira a Diretora da INSIGNARE, 
Carina João Oliveira, proferiu 
uma apresentação subordinada 
ao tema “Capacitar Talento na 
Área do Turismo”.

17.ª FIM DE SEMANA 
CULTURAL DE NOSSA 
SENHORA DAS 
MISERICÓRDIAS  
Teve início no dia 18 de maio, 
mais uma edição do Fim de Se-
mana Cultural da Freguesia de 
Nossa Senhora das Misericórdias.

O Presidente da Câmara 
Municipal de Ourém, Luís Mi-
guel Albuquerque, aproveitou a 
ocasião para congratular toda a 
organização pela dinâmica de-
monstrada anualmente na ma-
nutenção deste evento, que em 
muito prestigia a freguesia e o 

concelho, ao longo dos seus 17 
anos de existência.

O Presidente da Câmara Mu-
nicipal anunciou ainda, na in-
tervenção que fez, uma série de 
obras e apoios previstos para a 
Freguesia e nomeadamente pa-
ra a Vila Medieval de Ourém, 
ponto de elevada relevância 
turística e visitado anualmente 
por milhares de turistas de todo 
o mundo.

NOITE DE REVISTA À PORTUGUESA
ENCHEU SEDE DO CDSC DO CERCAL  
A sede do Centro Desportivo 
Social e Cultural do Cercal - 
CDSCCVN acolheu no sábado, 
20 de maio, uma grande noite 
de revista à portuguesa. 

“Que Grande Caldeirada” 
foi o título da revista que en-
cheu a sede da coletividade 
do Cercal e que contou com 
um elenco reconhecido nacio-
nalmente, liderado por Flor-
bela Queiroz. 

A Vereadora Isabel Cos-
ta assistiu à peça e em repre-
sentação da Câmara Munici-
pal felicitou a organização e 
intervenientes pela iniciativa, 
realçando a importância e ne-
cessidade de eventos culturais 
de qualidade em todos os luga-
res do concelho e não apenas 
nos principais centros urbanos.
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_______ 
VASQUINHO CUP 2018
O Campo do Vasco da Gama, em 
Boleiros, foi o palco da primeira edi-
ção do Vasquinho Cup 2018, inicia-
tiva que juntou cerca de 200 atletas, 
de sete e oito anos, num torneio de 
futebol que teve o Grupo Desporti-
vo Benavente como vencedor. 
O Vasquinho Cup 2018 decorreu 
durante o dia 1.º de maio e teve 
como objetivo proporcionar aos 
atletas dos clubes participantes 
um maior contacto com a realida-
de competitiva do futebol e com a 
envolvência do mesmo, valorizan-
do o intercâmbio desportivo, social 
e cultural entre todos os atletas e 
promover o FAIR-PLAY. 
O Presidente da Câmara Municipal 
de Ourém, Luís Miguel Albuquer-
que, esteve presente no momento 
de entrega de prémios aos vence-
dores, juntamente com o Vereador 
Natálio Reis.
_______
CINETEATRO RECEBEU 
COMEMORAÇÃO DO DIA 
MUNDIAL DA DANÇA

O Dia Mundial da Dança foi assi-
nalado no dia 29 de abril, no Cine-
teatro Municipal de Ourém, com a 
realização de um espetáculo que 
incluiu atuações da Cisnes e Poe-
tas - Associação de Dança, AMBO 
- Academia de Música e Banda de 
Ourém, Casa do Povo de Fátima e 
Grupo Desportivo Sandoeirense.
 Esta iniciativa teve organização do 
Município de Ourém e a Vereadora 
Isabel Costa enalteceu o excelente 
trabalho desenvolvido pelas asso-
ciações concelhias presentes.
_______ 
PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL ASSINOU FITAS 
DE FINALISTAS
O Presidente da Câmara Munici-
pal, Luís Miguel Albuquerque, re-
cebeu neste dia 23 de maio um 
grupo de crianças com o objetivo 
de assinar as suas fitas de finalistas. 
 As crianças são finalistas do 
Jardim Infantil de Ourém e do 
ATL Mágico do Centro Escolar 
da Caridade e foram recebidas no 
gabinete do Presidente da Câmara 
que se prontificou a assinar as fitas 
com votos de muito sucesso para 
todas. 

BREVES MUNICIPAIS
_______ 
INAUGURAÇÃO DA 
EXPOSIÇÃO COLETIVA 
DA ESCOLA BÁSICA 2.3 
D. AFONSO, IV CONDE DE 
OURÉM

Decorreu na quarta-feira, dia 2 de 
maio, a inauguração da Exposição 
Coletiva de Educação Visual dos 2º 
e 3º Ciclos, Ensino Vocacional e Clu-
be de Artes da E.B. 2.3 D. Afonso, IV 
Conde de Ourém, numa sessão que 
registou a presença da Vereadora 
Isabel Costa, em representação da 
Câmara Municipal de Ourém. 
Esta exposição está patente na Bi-
blioteca Municipal de Ourém até 
dia 15 de junho e integra trabalhos 
realizados pelos alunos nas discipli-
nas de Educação Visual, Educação 
Tecnológica e Artes, no ano letivo 
de 2017/2018.
A exposição tem entrada livre e po-
de ser visitada de segunda a sexta-
-feira, das 09h00 às 19h00, e ao sá-
bado das 10h00 às 13h00.
_______ 
MUNICÍPIO DE OURÉM COM 
SERVIÇO EDUCATIVO DO 
MUSEU E VISITAS À CASA DO 
ADMINISTRADOR GRATUITAS

O Município de Ourém, no âmbi-
to do Ano Europeu do Património 
Cultural que se assinala em 2018, 
pretende reforçar o envolvimento 
da comunidade ouriense com o seu 
território de pertença. 
Neste contexto, o Município imple-
mentou um programa de gratuiti-
dade do serviço educativo do Mu-
seu Municipal para as instituições 
educativas e sociais do concelho e 
o acesso às exposições patentes na 
Casa do Administrador passa a ser 
gratuito aos domingos, para todos 
os visitantes.

_______ 
ENCONTROS COM
A CULTURA 2018
No âmbito dos trabalhos em cur-
so de planeamento estratégico ao 
nível da programação cultural e 
artística do Cineteatro Municipal 
após a reabilitação desta estrutura 
cultural, o Município de Ourém, re-
presentado pela Vereadora da Cul-
tura Isabel Costa, e pela Chefe da 
Divisão de Ação Cultural, Ana Sa-
raiva, participou na iniciativa “En-
contros com a Cultura 2018”, que 
decorreu nos dias 3 e 4 de maio no 
Município da Covilhã. 
O encontro permitiu apontar e de-
bater perspetivas de intervenção 
cultural e artística, que passam de-
signadamente pela dinamização das 
salas de espetáculos municipais.
_______ 
ALUNO DO EXTERNATO DE S. 
DOMINGOS DISTINGUIDO

O aluno do 4º ano, do Externato 
de S. Domingos - CEF, Guilherme 
Leitão, foi distinguido no Concur-
so “Uma Aventura Literária”, da 
editora Caminho, com o 1º Prémio 
Nacional na Categoria “Crítica Li-
terária”, com um texto sobre a obra 
“Uma Aventura na Praia”.
 Tratou-se da 36ª edição deste 
Prémio, que registou um número 
significativo de participantes, que 
ascendeu aos 14 mil. 
_______ 
MUNICÍPIO DE OURÉM CRIA 
PLATAFORMA DIGITAL DE 
APOIO AOS PEREGRINOS - 
FÁTIMA 2018
No contexto da peregrinação ani-
versária ao Santuário de Fátima o 
Município de Ourém, o Município 
de Ourém criou uma plataforma di-
gital de apoio aos peregrinos que 
consiste numa ferramenta apoiada 
num sistema de georreferenciação 
e que congrega vários temas de in-
formação útil de apoio ao peregri-
no de Fátima. 
Este portal contempla informações 
relevantes para quem se desloca 
a Fátima tais como Meteorologia, 
Parques de Estacionamento, Far-
mácias de Serviço, entre outros e 
está também em articulação com 
as entidades intervenientes na 
Operação Fátima 2018, como são 
exemplo, entre outras, a Guarda 
Nacional Republicana, Bombeiros, 
Cruz Vermelha, Santuário de Fáti-
ma e Infraestruturas de Portugal.
A plataforma, está disponível no 
link: http://websig.cm-ourem.pt/
fatima/ e pode ser consultada no 
telemóvel, é ainda complementada 
com outra informação útil.

_______ 
INVESTIMENTO EM 
QUALIDADE AMBIENTAL
EM FÁTIMA
O Presidente da Câmara Munici-
pal de Ourém, Luís Miguel Albu-
querque, firmou com a Empresa 
Vibeiras - Sociedade Comercial de 
Plantas, SA, um contrato para ma-
nutenção de espaços verdes, em 
Fátima, nomeadamente no Estádio 
Papa Francisco, Avenida D. José 
Alves Correia da Silva e Rotundas 
Norte e Sul.
 A vigência do contrato será de 12 
meses e o valor contratualizado as-
cende a cerca de 96 mil euros.
_______ 
ASSINATURA DE 
PROTOCOLOS DE 
DELEGAÇÃO DE 
COMPETÊNCIAS NAS
JUNTAS DE FREGUESIA
O Salão Nobre do Edifício-sede dos 
Paços do Concelho recebeu no dia 
10 de maio todos os Presidentes de 
Junta de Freguesia do concelho de 
Ourém, para a assinatura dos proto-
colos de delegação de competências. 
O Presidente Luís Miguel Albu-
querque dirigiu a sessão de assina-
tura e entrega destes protocolos, 
que representam um valor global 
de cerca de 1 milhão de euros tra-
duzido num aumento, em relação a 
2017, de 43%.
_______ 
IX ENCONTRO DA 
VESPOMANIA APRESENTOU 
“A NOSSA TERRA” A CERCA 
DE 150 VESPISTAS

A Associação Vespomania recebeu 
durante o dia 13 de maio muitos 
amantes de Vespas para participar 
no IX Encontro promovido pela as-
sociação. Este encontro que teve 
como tema “À descoberta da nossa 
terra”, levou os participantes dos 
mais variados sítios de Portugal, a 
conhecer a Sandoeira e outras zo-
nas de Rio de Couros, Freixianda e 
a Praia Fluvial do Agroal.
Seguiu-se um almoço convívio e o 
Vice-Presidente da Câmara Muni-
cipal de Ourém, Natálio Reis, e o 
Presidente de Junta da União de 
Freguesias de Rio de Couros e Ca-
sal dos Bernardos, Jorge Lopes, 
juntaram-se à iniciativa e partici-
param na entrega de prémios a to-
dos os clubes participantes. Aqui, 
Natálio Reis enalteceu o espírito e 
a energia da Vespomania que com 
novas instalações recentemente 
inauguradas e com novos mem-
bros a integrarem a associação, 
continue a desenvolver projetos e 
a dinamizar a Sandoeira e todo o 
concelho de Ourém.

_______ 
ACRU JUNTOU MAIS DE 100 
PARTICIPANTES EM TORNEIO 
DE PETANCA

A ACRU - Associação Cultural e 
Recreativa de Urqueira promoveu, 
no dia 13 de maio, um torneio de 
petanca que juntou mais de 100 
participantes, distribuídos por 33 
equipas de todo o país. O torneio 
incluído no campeonato regional 
centro, serviu também para distin-
guir a equipa da ACRU enquanto 
campeã regional em triplete 2018. 
 O Presidente Luís Miguel Albu-
querque fez questão de estar pre-
sente na iniciativa, onde salientou 
a qualidade da organização do tor-
neio e deixou o convite a todos pa-
ra participarem na Taça de Portu-
gal de Petanca 2018 que vai decor-
rer em Ourém, com organização da 
União Desportiva e Cultural de Al-
queidão e apoio da Câmara Muni-
cipal de Ourém.
_______ 
RANCHO FOLCLÓRICO 
VERDE PINHO CELEBROU 29 
ANOS DE VIDA

O Rancho Folclórico Verde Pinho 
de Carvalhal, Rio de Couros, assi-
nalou o seu vigésimo nono aniver-
sário com uma programação que 
incluiu teatro, gastronomia e, como 
é óbvio, atuações de ranchos fol-
clóricos.
No domingo, dia 13 de maio, o 
Rancho Folclórico da Casa do Po-
vo de Vilarinho do Bairro (Anadia) 
e Os Camponeses de Ribeira do 
Fárrio juntaram-se ao rancho ani-
versariante, para animar a tarde 
que contou com bastante público e 
com a presença do Vice-Presiden-
te da Câmara Municipal de Ourém, 
Natálio Reis, o Presidente de Junta 
da União de Freguesias de Rio de 
Couros e Casal dos Bernardos, Jor-
ge Lopes.
No momento dedicado às inter-
venções oficiais, Natálio Reis diri-
giu os parabéns ao Rancho Verde 
Pinho e sublinhou a vontade da 
Câmara Municipal em continuar a 
apoiar o associativismo concelhio, 
nomeadamente as entidades que 
preservam as nossas tradições e 
promovem o convívio entre as co-
munidades.
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_______ 
MUNICÍPIO DE OURÉM 
ADQUIRIU IMÓVEIS PARA 
REQUALIFICAÇÃO DA RUA 
GREGÓRIO CORREIA
A Câmara Municipal de Ourém es-
tá a desenvolver esforços para re-
qualificar várias zonas identificadas 
no concelho de Ourém, nomeada-
mente a Rua Gregório Correia, na 
Freguesia de Nª. Srª. da Piedade.
Neste contexto, foi aprovada em 
reunião de Câmara a aquisição de 
dois imóveis e três prédios urba-
nos que permitirão a abertura do 
arruamento de ligação da Rua de 
Castela com a Rua Dr. Armando 
Henrique Reis Vieira. Este investi-
mento de cerca de 200 mil euros 
permitirá realizar uma intervenção 
há muito desejada e que dignificará 
a histórica Rua de Castela, bem co-
mo a Rua Gregório Correia e a Rua 
Dr. Armando Henrique Reis Vieira. 
Esta requalificação permite ainda 
criar condições para um melhor es-
coamento do trânsito proveniente 
da Praça D. Maria II.
_______ 
AGRUPAMENTO DE ESCOLAS 
DE OURÉM DEBATEU 
SUSTENTABILIDADE
O Presidente da Câmara Municipal 
de Ourém, Luís Miguel Albuquer-
que, participou na sessão de aber-
tura do seminário “Sustentabilida-
de da (nossa) terra” promovido pe-
los alunos do 7.º A, 7.ºB e 7.ºC da 
Escola Básica e Secundária de Ou-
rém, no âmbito do PAFC. 
 Luís Miguel Albuquerque apresen-
tou uma comunicação intitulada 
“Sustentabilidade e Educação no 
Século XXI”, onde abordou vários 
exemplos e contributos do Municí-
pio de Ourém ao nível da sustenta-
bilidade educacional.
_______ 
BRIGADAS MUNICIPAIS 
AO SERVIÇO DE TODO O 
CONCELHO

As várias brigadas ao serviço do 
Município de Ourém desenvolvem 
vários serviços um pouco por to-
do o Concelho, em diversas áreas, 
conforme as necessidades. 
De destacar a limpeza de bermas e 
valetas, a conservação da rede viá-
ria, a manutenção de aquedutos, 
pintura, calcetamento, eletricidade, 
entre outros trabalhos.
Estão igualmente a decorrer tra-
balhos de beneficiação da Aveni-
da dos Bombeiros Voluntários, em 
Ourém, ao nível da pavimentação.

_______ 
ALUNOS DE OURÉM 
ESTIVERAM “À CONVERSA
COM O PRESIDENTE”

A Câmara Municipal de Ourém re-
cebeu no dia 4 de maio mais de 
100 alunos do 5º ano dos três agru-
pamentos de escolas do concelho, 
para conversar e colocar questões 
ao Presidente Luís Miguel Albu-
querque. 
O Presidente da Câmara esteve 
acompanhado da Vereadora Isabel 
Costa nesta iniciativa que preten-
deu celebrar o poder local, com a 
perspetiva de estimular os jovens 
a participarem no processo demo-
crático e autárquico. 
Luís Miguel Albuquerque começou 
a sessão por apresentar a estrutura 
base do poder central e local, com 
enfoque na estrutura autárquica 
que engloba as Câmaras Munici-
pais, Juntas de Freguesia e Assem-
bleias Municipais. 
Os alunos tiveram depois a oportu-
nidade de questionar o Presidente 
da Câmara sobre os mais variados 
assuntos e perceber quais as fun-
ções de um Presidente da Câmara, 
como é eleito, as suas motivações 
e quais as prioridades para o con-
celho.
_______ 
CAMINHADA COM OS AVÓS 
JUNTA 200 PESSOAS DE 
TODAS AS IDADES

O Vereador Rui Vital marcou pre-
sença na “Caminhada com os 
avós”, evento organizado pelo Jar-
dim Infantil de Ourém e que juntou 
mais de duas centenas de pessoas, 
maioritariamente famílias. 
O evento que decorreu sábado dia 
19 de maio e tinha como mote o 
convívio entre avós e netos, pro-
moveu uma caminhada de 5 km e 
proporcionou a todos muita ativi-
dade física, lazer e boa disposição 
ao longo do percurso.

_______ 
EXPOSIÇÃO “ARTES – 
ASSEMBLAGEM E PINTURA”
Decorreu no sábado, 5 de maio, 
no auditório cultural dos Paços do 
Concelho, a inauguração da expo-
sição “ARTES – ASSEMBLAGEM 
E PINTURA”. Este projeto, que sur-
ge no seguimento da visita às Ex-
posições “Secrets to tell” de Grada 
Kilomba, no MAAT e “Do outro la-
do do Espelho” no CAM – Gulben-
kian, teve como objetivo criar uma 
reflexão em torno de temas como 
a identidade, a história, as relações 
ambíguas entre memória e esque-
cimento, o eu e o outro, o conheci-
mento, a ilusão, o obscuro e a pro-
jeção/reflexo.
Assim, alunos do 10.º e 11.º ano da 
Escola Básica e Secundária de 

Ourém foram incentivados a explo-
rar práticas artísticas experimen-
tais e interdisciplinares pouco con-
vencionais, utilizando e combinan-
do diferentes meios de expressão. 
O Presidente da Câmara Munici-
pal de Ourém, Luís Miguel Albu-
querque e a Vereadora Isabel Cos-
ta marcaram presença na abertura 
da exposição tendo endereçado os 
parabéns aos alunos pelas obras 
apresentadas assim como realçado 
toda a pertinência dos temas abor-
dados, quer a nível individual, quer 
numa visão integrada de socieda-
de. Seguiu-se uma breve apresen-
tação das obras expostas, feita pe-
los autores.

_______ 
XXV ENCONTRO NACIONAL 
DE HOMENGEM AOS 
COMBATENTES
A Comissão Executiva para a Home-
nagem Nacional aos Combatentes 
2018 promove no próximo dia 10 de 
Junho, Dia de Portugal, o XXV En-
contro Nacional, em Belém, Lisboa. 
Este encontro visa comemorar o Dia 
de Portugal, prestar homenagem a 
quem outrora serviu a Pátria e lem-
brar aqueles que hoje em dia conti-
nuam a cumprir missões patrióticas 
na defesa dos interesses de Portugal.
Deste modo, a população do con-
celho de Ourém, nomeadamente 
as famílias dos combatentes que 
tombaram pela Pátria, está convi-
dada a estar presente e a participar 
nas cerimónias.
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I CONGRESSO DA ANAM
JOÃO MOURA ELEITO VICE-PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO 
NACIONAL DAS ASSEMBLEIAS MUNICIPAIS 
Decorreu no passado dia 19 de 
maio, em Mafra, o I Congres-
so da Associação Nacional das 
Assembleias Municipais.

Este Congresso, que teve co-
mo objetivo principal pedir o 
reforço dos poderes deste ór-
gão autárquico, contou com a 
participação de João Moura, 
presidente da Assembleia Mu-
nicipal de Ourém, que neste 
dia foi também eleito vice-pre-
sidente desta Associação, ago-
ra liderada por Albino Almeida, 
de Vila Nova de Gaia.

“A nossa grande preocu-

pação é a dignificação das as-
sembleias municipais, porque 
há uma concordância nacional 
de que as assembleias muni-
cipais são secundarizadas [fa-
ce aos executivos municipais], 
não têm tido o tratamento que 
a Constituição lhes atribui”, jus-
tificou em declarações à agên-
cia Lusa o anterior presidente 
da ANAM José Manuel Pavão.

“Durante o processo de des-
centralização da administração 
central para a administração 
local, a um aumento de atribui-
ções e competências dos mu-

nicípios deve corresponder um 
esforço da capacidade fiscali-
zadora dos órgãos deliberati-
vos municipais sobre os órgãos 
executivos”, refere a moção 
que foi levada ao congresso.

A ANAM quer também o 
envolvimento das assembleias 
municipais no processo de des-
centralização em curso e nas 
alterações legislativas ineren-
tes, seja no âmbito da futura 
lei-quadro, da futura lei das fi-
nanças locais ou dos diplomas 
setoriais complementares.

Uma maior autonomia finan-
ceira e administrativa das as-
sembleias municipais face aos 
executivos é também defendida.

Para o autarca, “se, além do 
poder deliberativo, são tam-
bém o órgão fiscalizador, as as-
sembleias municipais não po-
dem depender dos executivos”, 
mas o que se verifica é que “a 
maioria não é autónoma, não 
tem sequer um orçamento nem 
contrata os seus funcionários”.

A ANAM advoga também 
urgência da revisão do Regime 
Jurídico das Autarquias Locais, 

a necessidade de haver “con-
dições funcionais de exercício 
adequadas ao bom desempenho 
da missão constitucional e legal 
das assembleias municipais” e 
a diferenciação, nestes órgãos, 
entre os deputados municipais 
diretamente eleitos e os depu-
tados municipais por inerência.

A ANAM foi constituída em 
2016, em Mirandela e conta 
com 100 das 308 assembleias 
municipais.

MARCELO REBELO 
DE SOUSA ENVIA 
MENSAGEM AO 
CONGRESSO 
Numa mensagem dirigida ao Congresso da ANAM, o Presidente 
da República reconheceu o “inestimável contributo que, ao longo 
destas mais de quatro décadas, os eleitos das Assembleia Munici-
pais têm dado ao Poder Local e à democracia. Apesar do seu pa-
pel fundamental, as Assembleias Municipais são provavelmente o 
órgão das autarquias locais cuja missão é menos visível aos olhos 
dos portugueses, mas não por isso menos importante”.

Marcelo Rebelo de Sousa referiu ainda que “As Assembleias 
Municipais têm sido, são e continuarão a ser as casas da democra-
cia do Poder Local. São os espaços onde a pluralidade de opiniões 
e de participação política dos cidadãos atingem o seu grau mais 
abrangente. Por isso é tão importante que as Assembleias Munici-
pais e os seus eleitos sejam reconhecidos e que sejam capazes de 
renovar o apelo à participação dos cidadãos na vida política das 
nossas comunidades”.

AMO ACOMPANHA 
VISITAS 
PRESIDENCIAIS 
João Moura, presidente da AMO, 
assim como vários membros da 
Assembleia Municipal de Ou-
rém, participaram na receção à 
comitiva de Malta, liderada pela 
Presidente da República, Marie-
-Louise Coleiro Preca e que con-
tou também com a presença do 
Ministro da Economia deste país.

Na ocasião, João Moura, di-
rigiu palavras de agradecimen-
to pela visita a Ourém, conce-
lho que tem no seu território 
um dos maiores centros de pe-
regrinação do Mundo - Fátima 

- e destacou o papel de Malta 
no acolhimento aos refugiados, 
que diariamente procuram au-
xílio neste país. “Num mundo 
cada vez mais individualista e 
egoísta devemos aproveitar es-
tes momentos de estreitamento 
de laços não só entre as insti-
tuições, mas entre os povos que 
representamos”.

O presidente da AMO par-
ticipou igualmente no almoço 
com o Presidente da República 
Portuguesa, Marcelo Rebelo de 
Sousa.
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AMO CONVIDA AGRUPAMENTOS A PARTICIPAR NA 
ASSEMBLEIA JOVEM DE OURÉM 
A AMO iniciou recentemente 
um périplo de visitas aos agru-
pamentos de escolas do conce-
lho, à semelhança do que tem 
vindo a fazer com outros par-
ceiros com os quais se relacio-
na institucionalmente. Além de 
uma relação mais estreita, esta 
visita tem como objetivo funda-

mental divulgar a iniciativa des-
ta Assembleia, nomeadamente 
do seu presidente, de imple-
mentar nas escolas, no próximo 
ano letivo, a Assembleia Jovem 
de Ourém (AJO). 

Para o efeito, a Mesa da As-
sembleia foi já recebida pelo 
Agrupamento de Escolas de 

Ourém e pelo Agrupamento de 
Escolas Conde de Ourém que 
acolheram e elogiaram a inicia-
tiva, tendo apresentado os seus 
contributos, prontamente aco-
lhidos pela AMO.

Nesta primeira fase, o obje-
tivo é divulgar a iniciativa junto 
das escolas, para que possam 

incluir nos seus planos curricu-
lares a AJO, a desenvolver ano 
letivo 2018/2019. Segue-se 
agora a divulgação da iniciativa 
nas restantes escolas, esperan-
do-se o acolhimento de todas.

A AJO tem como objetivo a 
promoção de valores de cidada-
nia e de participação da juventu-

de do concelho de Ourém, sensi-
bilizando-os para as questões do 
poder local, incentivando o seu 
interesse pela participação cívica 
na definição das políticas munici-
pais, facultando a oportunidade 
de debaterem algumas temáticas 
e problemas que afetam a sua vi-
da quotidiana.
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